
氷見市立西條中学校１学年だより

１０月の生活目標

生活のリズムを整え、学力の充実に努めよう

・授業に集中し、真剣に学習しよう。
・夜１０時以降は通信機器がある機器を
利用しないようにしよう。

２０２２．１０．４ ＮＯ．７

基礎・基本をしっかり、そして少しの背伸びを

４月の入学より半年が過ぎ、生徒たちは中学生らしく成長した姿を見せてくれるようになり
ました。英単語のスペルの間違いなども少なくなってきており、英語科の担当としては、しっ
かりと努力を続ける大切さもわかってくれているのだなと嬉しく思っています。
さて、小学校の英語科導入により、中学校で学ぶべき英語の内容もずいぶん変わってきまし

た。以前の教科書と比べると、とても難しくなってきています。覚えなければならない単語の
数が増えたり、2年生で学んでいた内容を１年生で学ぶことになったりしており、悪戦苦闘し
ている生徒たちも多いようです。1人でも多くの生徒に英語の楽しさを分かってもらいたいと
ころですが、なかなか厳しいのが現実です。しかし、ここであきらめてしまわず、授業で学ん
だ基礎・基本を大事に、予習復習を忘れずに行い、努力を続けてほしいと思います。特に1年
生は、基礎・基本を身に付ける大切な時期です。習った単語や新しい文法は必ず家で復習し、
覚え直す、明日学ぶ新しい単語を調べてノートに書いておく、といった方法で基本をしっかり
と定着させる事が必要になってきます。その努力を続けていくと、必ず英語が分かるようにな
り、楽しく学習できるようになると思います。
そして、少し背伸びすることもおすすめします。いつかこんな英語が聞き取れるようになり

たいと、海外の映画を字幕で見る、英語の本を読んでみる、ALTのマシュー先生に英語で話
しかけみる、などです。
基礎・基本の定着とほんの少しの背伸びで、学力はぐんと伸び、学ぶ楽しさにも気がついて

くれるのではないかと思います。ご家庭でもどうぞ、お子さんたちの頑張りを見てくださり、
励ましていただけたらと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

1学年副担任

１３日（木） 県中教研研究大会（午後放課）
１７日（月） 中間考査（理・国・社）
１８日（火） 中間考査（数・英）

１日（土） 県中学駅伝 ２２日（土） 学校祭（合唱コンクール）
３日（月） 学納金口座引落 ２３日（日） 学校祭（文化活動発表）
５日（水） 西條デー 前期生徒会役員退任式・引継式
８日（土） 高岡地区新人大会 ２４日（月） 振替休業日

（野球・ソフト・バスケ） ２５日（火） 振替休業日
９日（日） 県中学校文化祭 ２６日（水） 常任委員会、西條デー

高岡地区新人大会（卓球・野球）３０日（日） 市駅伝
１０日（月） 体育の日

高岡地区新人大会
（バスケ・野球）

１１日（火） 学校訪問研修会・
西條デー（～１７日まで）

の行事予定

生徒会長選挙 衣替えについて

９月１４日（水）６限目に、１年生に ９月２０日（火）から１０月１４日（金）まで
とって初めての後期生徒会長選挙立会演 が冬服への移行期間となっています。
説会および投票が行われました。 １０月１７日（月）から全員冬服になります。
新しいリーダーが決まり、後期の生徒会 冬服への移行に際して、ご家庭でも確認をお願い

活動がスタートします。 します。

・名札、校章、組章を付ける。
・制服の下に着るものは、色は白、黒、紺、グレ
ーとする。（ワンポイント可）

・制服の袖や裾から下に着ているものが出ないよ
うにきちんと整える。

・靴下は白無地とし、くるぶしがしっかり隠れる
長さのものをはく。（ワンポイント可）

受賞おめでとう！
令和４年度氷見市児童生徒科学作品展覧会
金賞 H.J
銀賞 M.H
銅賞 O.S

学校祭について

日時：１０月２２日（土）合唱コンクール・文化活動発表
合唱コンクール・英語部発表・吹奏楽部演奏（午前）
作品鑑賞（午後）

１０月２３日（日）合唱発表・文化活動発表
合唱発表（１年 ８：５０武道場集合完了 ９：００開始）
文化活動発表（英語部発表 １１：３５～）

（吹奏楽発表 １１：５０～）
学習作品・部活動発表（９：００～１２：００）

＊ ２２日（土）の合唱コンクールや文化活動の鑑賞は、生徒のみで行います。
２３日（日）は、保護者の皆様に学年の生徒の成果を見ていただく機会としたいと思
います。

＊ マスクの着用をお願いします。発熱、風邪の症状がある場合は来場をお控えください。

クラス 曲 指揮者 伴奏者

１組 時を越えて Ｔ.T O.S

２組 大切なもの I.T H.S

３組 明日へ K.N M.R

＊今年度はクラスごとの合唱発表の前に学年合唱を行います。
「We'll Find the Way ～はるかな道へ」を歌います。



運動会を終えて

運動会を終えてよかったと思うことが３つあります。１つ目は競技です。みんな遊走を全力
でがんばっていました。２つ目は応援合戦です。２、３年生は動きがそろっていて、とてもか
っこいいと思いました。３つ目は行動です。みんな走って移動するなど、行動面でとても意識
できていてよいと思いました。最後に、優勝できてとてもうれしかったです。

（１組）

私が運動会で心に残ったことは、遊走です。最後まであきらめずに走り切れたので、よかっ
たです。また、他の人ががんばって走っているのを応援できたのでよかったです。来年の運動
会でも頑張りたいです。 （１組）

今年の運動会は、全力でやりきれた運動会だったと思います。遊走では、縄跳びに引っかか
って最下位になってしまいましたが、一生懸命に最後まで全力で走り切れました。また、２、
３年生の応援を見て、｢動きがそろっていてかっこいいな。｣と思いました。私もこういう２、
３年生になりたいと思えた運動会でもありました。私も先輩方のように、動きがそろって、か
っこいい応援をしたいと思いました。 （２組）

運動会を終えて心に残ったことは、２、３年生の応援です。その理由は、先輩方の姿を見て、
｢かっこいいな。｣と思ったからです。私たちが授業を受けているときも、協力して練習してい
て、素敵だなと思っていました。今年は１年生は参加できなかませんでしたが、来年は先輩た
ちの姿をを思い出して、頑張りたいです。

（２組）

２年生や３年生の応援合戦を見て、どの団もとてもすばらしくてたくさん練習をしてきたの
だろうということが見ていて伝わってきました。私が２年生、３年生になった時、応援合戦で
は、今の先輩方の様に素敵な応援をつくりたいなと思いました。また、どの団の人も自分の団
の人たちに、｢頑張れ｣などと声をかけていてとてもよいと思いました。

（３組）

僕は運動会を終えてとても成長できたと思います。理由は、準備、片付けをしている３年生
の姿や、一生懸命応援をしている２、３年生の姿を見ることができたからです。来年は自分た
ちが３年生をサポートしなけらばならないという責任感がわいてきました。

（３組）

校外学習
９月２７日（火）に、富山・射水・高岡方面へ校外学習に行ってきました。

当日の朝、僕は６時に起きました。いつもの時間と違うので新鮮に感じました。まず八尾観
光会館に行き、祭りの山車を見ました。八尾の町は坂が多いので、高さ７メートル、重さ４ト
ンの山車を引いていくのはとても大変だろうと思いました。この祭りは２８０年前に始まり、
三味線、笛、太鼓を演奏します。山車を新しく作ろうとすると、１億円かかるそうです。富山
空港ではお弁当を食べ、飛行機の着陸するところを見ました。最後は、富山県美術館でした。
数え切れないほどの絵が飾られていて、世界に１つしかない椅子やベートーベンの顔の絵、ピ
カソなどの有名な画家の絵も飾られていました。様々な特徴のある絵がたくさんあって、見て
いて楽しかったです。絵を鑑賞する以外にも折り紙でオリジナルキャラクターを折ったり、屋
上の遊具で遊んだりしました。充実した一日になりました。 （１組）

高岡地場産センターでは、富山県の伝統工芸品が売られていました。２２０万円もする獅子
頭や、立山というお酒、昆布等富山の名産品もたくさんありました。菅を使ったコースター作
りでは、細かい作業が難しく少し疲れました。富山空港でお弁当を食べ、飛行機の着陸を見ま
した。想像以上にとても迫力があったので感動しました。オダケホームでは、施設の方が出す
クイズに１問正解できました。オダケホームのロゴは何を元にデザインされたか、という問題
でした。答えはタンポポです。体験ではかんながけをしました。力の入れ具合が難しかったで
す。削ったものは袋に入れて持ち帰りました。他にはロボットが作業をするところを見たり、
おしゃれなショールームを見たりしました。集団行動を意識して楽しく活動ができたと思いま
す。 （２組）

池田屋安兵衛商店では、昔病院がなかったときの薬の作り方や、原料、機械のことなどにつ
いて学びました。薬は手動製丸機というもので作ります。薬の原料を同じ大きさに一列３５個
に分け、その後板で上から転がして均等な大きさにする作業を体験している人がいました。今
と違って、昔は衛生的ではなかったということを聞いて改めて機械のすばらしさを感じました。
富山ガラス工房では、ガラスの破片を使ってストラップを作りました。苦戦しましたが、友だ
ちと相談して自分らしい作品を作り上げることができました。富山ファミリーパークでは、班
別で自由行動をしました。たくさんの動物の中で、キリンが一番印象に残りました。赤ちゃん
のキリンがとてもかわいくていやされました。校外学習を通して、富山の魅力を再発見するこ
とができ、公共のマナーを守って集団行動をすることでクラス全体の絆が強まったと思います。

（３組）


